

Un máster para entender el mundo

El próximo curso el Máster en Relaciones Internacionales ofrecido por el Instituto de Estudios Internacionales de Barcelona cumple diez años con una salud envidiable. Consagrado como uno de los postgrados más aclamados en cuanto a política internacional se refiere, este título especializa a los estudiantes en derecho, economía o política en un ambiente multilingüe y totalmente internacional.

David Val

¿Crees conocer los entresijos del mundo que nos rodea? ¿Estás dispuesto a ampliar tus conocimientos sobre las relaciones geopolíticas que marcan nuestro devenir? ¿Por qué se ha anexionado Rusia la península de Crimea? ¿Qué intereses tiene EEUU a la hora de apoyar al nuevo gobierno ucraniano? Si estas dudas forman parte de ti, quizá sea el momento de plantearte estudiar un máster en Relaciones Internacionales. Para el profesor Rafael Calduch, esta disciplina comprende «todas aquellas relaciones sociales, y los actores que las generan, que gozan de la cualidad de la internacionalidad por contribuir de modo eficaz y relevante a

la formación, dinámica y desaparición de una sociedad internacional considerada como una sociedad diferenciada. Y para poder entender todos estos entramados, el Máster en Relaciones Internacionales ofrecido por el Institut Barcelona d'Estudis Internacionals (IBEI), cuya primera edición se realizó el curso académico 2004-05, se ha configurado como una oferta formativa de referencia en el ámbito español e internacional para muchos estudiantes con expectativas de desarrollar una carrera profesional en alguna de las dimensiones sociales, políticas y económicas de las relaciones internacionales.

Con el fuerte apoyo de las instituciones públicas, y la implicación activa de un amplio grupo de profesores de las distintas universidades de la ciudad, se ha ido construyendo un atractivo programa de postgrado que combina el rigor académico con una orientación práctica hacia los grandes problemas del ámbito internacional. Al mismo tiempo, el programa conserva unas dimensiones reducidas que permiten la relación personal y el contacto directo en el día a día entre todos los miembros de la comunidad del IBEI.

Sin duda, los estudiantes que han pasado por este prestigioso máster recuerdan su año de intensa dedicación al estudio de las relaciones internacionales en Barcelona como un periodo de su vida en el que han aprendido a reflexionar sobre los problemas de nuestro mundo actual

de una forma más rica, más compleja e informada; en definitiva, para ver el mundo de otra manera. Este aprendizaje les acompañará a lo largo de su vida, y les enriquecerá tanto en el ámbito profesional como en el personal. Por otra parte, esta experiencia de aprendizaje en el IBEI, es muy rica puesto que asisten alumnos con estudios previos muy diversos y también de más de 30 países diferentes, algo que ha contribuido a provocar el descubrimiento de la diversidad y a estimular el entendimiento entre todos los estudiantes del máster.

Objetivos del máster

El programa de estudios que ofrece este postgrado en Relaciones Internacionales está orientado a ofrecer las capacidades y habilidades necesarias para ayudar a los estudiantes a desarrollar su carrera profesional en el ámbito internacional. Se trata de un programa relativamente interdisciplinar, donde los estudiantes entran en contacto con disciplinas como la política, el derecho o la economía, pero donde también pueden especializarse en materias específicas de su interés. En este sentido, esta combinación de conocimiento será muy útil en su futura carrera, sea tanto en el ámbito de la diplomacia pública, las organizaciones internacionales o el mundo empresarial, entre otros campos en los que ya están actualmente activos los graduados de promociones anteriores. ✨

PRÁCTICAS INTENSAS

- La propuesta formativa del
- Máster Universitario en
- Relaciones Internacionales
- está plenamente orientada a
- ofrecer una sólida formación
- de partida, que prepare a los
- estudiantes para iniciar su
- ejercicio profesional en las
- organizaciones, empresas y en-
- tidades que acogen a expertos
- en los distintos campos de las
- relaciones internacionales:
-
- – Organismos internacionales.
- – Organismos de la UE.
- – Departamentos internacio-
- nales de las empresas.
- – Empresas de consultoría.
- – Centros de investigación.
- – Administraciones públicas.
- – Empresas transnacionales.
- – Organizaciones no guber-
- namentales orientadas a la
- cooperación y el desarrollo.
- – Instituciones públicas regio-
- nales y locales que buscan una
- dimensión internacional para
- su actividad.



Más información

- **Duración:** Doce meses.
- **Créditos:** 60 ECTS. (30 obligatorios, 20 optativos y 10 de trabajo final).
- **Perfil:** El perfil de los estudiantes es muy variado en cuanto a procedencias y estudios previos, aunque la mayoría tiene grados en humanidades o ciencias sociales. Muchos de ellos han estudiado o trabajado en el extranjero previamente. Es un ambiente verdaderamente internacional en el cual las distintas perspectivas de los estudiantes favorecen debates y reflexiones trans-culturales tanto dentro como fuera de las aulas.
- **Objetivo:** El programa de máster presenta una propuesta innovadora en respuesta a los retos que surgieron de la globalización de los años pasados. El objetivo es formar profesionales con altas capacidades para comprender y analizar fenómenos internacionales. El mundo moderno se ha hecho más interdependiente y muestra formas de gobierno estructurados en diferentes niveles en el actual sistema complejo de gobernanza.
- **Orientación profesional:** Todos los estudiantes del máster pueden concertar entrevistas para poder recibir asesoramiento en relación con su incorporación al mercado laboral con el fin de proporcionar a las empresas los currículums más adecuados que se ajusten a un puesto de trabajo determinado. El 72% de los estudiantes que ha hecho este máster tiene empleo a tiempo completo en organizaciones públicas y privadas relacionadas con la política internacional.
- **Más información:** www.ibe.org

METODOLOGÍA DEL MÁSTER

El Plan de Estudios presenta una estructura innovadora, estimulando el aprendizaje continuo, con un profesorado altamente cualificado, vinculado a las tres universidades que ofrecen conjuntamente la titulación, la Universitat Autònoma de Barcelona, la Universitat de Barcelona y la Universitat Pompeu Fabra, así como a otras prestigiosas instituciones académicas de ámbito internacional.

El Master en Relaciones Internacionales se ofrece en dos versiones idiomáticas distintas. La versión bilingüe español-inglés, en la que el estudiante tiene que realizar aproximadamente la mitad las asignaturas obligatorias en cada idioma, mientras que puede elegir las optativas que prefiera, sean en español o en inglés. Y la versión en inglés, en la que todas las asignaturas obligatorias son en inglés, incluyendo las obligatorias de especialidad. En esta versión, el estudiante, si lo desea, puede escoger también las asignaturas optativas en el idioma que prefiera. Las asignaturas optativas se ofrecen en mayoritariamente en inglés, pero algunas se ofrecen solo en español.

En definitiva, el Plan de Estudios del máster está compuesto por una combinación de asignaturas obligatorias y una amplia gama de

asignaturas optativas que reflejan los intereses individuales de los estudiantes. Sobre la base de los conocimientos adquiridos en el primer semestre, en el segundo semestre, los estudiantes escogerán una especialidad y, de este modo, ajustarán su educación a sus intereses individuales en los diversos temas de las Relaciones Internacionales. La especialización temática se articula en torno a tres ámbitos:

- Gobernanza y Globalización
- Paz y Seguridad
- Economía Política del Desarrollo

Además, a lo largo del curso se realizarán periódicamente numerosas conferencias y seminarios abiertos a los estudiantes y profesores del Máster. En concreto, habrá seminarios con profesionales o políticos destacados en el ámbito internacional con el fin de transmitir de forma directa su experiencia, conferencias-debate y presentaciones de investigaciones recientes a cargo de académicos de prestigio nacional e internacional.